

PRECIOS DE SUSCRICION

En Girona. 1 mes 6 rs. 3 id. 16
 Resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 15
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre 6 pesos
 en el 1 año 3
 En Francia. Trimestre 8 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores, á media real la línea y real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.

Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

Extranjero.

El día 14 á media noche se hizo la autopsia del cadáver del emperador de Rusia, resultando intactos los órganos esenciales de la vida, originándose el fallecimiento á causa de la hemorragia.

Seguidamente celebró en el palacio de Invierno la ceremonia de recibir el nuevo emperador el homenaje de los súbditos, estado reunidos todos los cuerpos del Estado y diplomáticos cruzando los salones el emperador, la emperatriz y la familia Imperial con gran ecogimiento.

En el salon de San Jorge presentóle la guardia las armas; Alejandro III cuadróse en actitud marcial, exclamando: ruego á Dios que mi hijo no suba al trono en circunstancias análogas.

Las tropas y el pueblo reclamaron en el tránsito del palacio de Invierno á Antichkoff, y allí se puso la corona imperial con sus propias manos.

Se han tomado precauciones militares en San Petersburgo; temiéndose nuevos excesos.

Se han recibido telégramas de Berlin, atribuyéndole toda una vasta conspiracion, favorecida por altos personajes del imperio continuando el complot, y temiéndose una inmediata revolucion.

A veinte personas alcanzó el efecto de las bombas, rompiéndose los vidrios de ciento treinta y cinco casas.

El día 13 el Emperador difunto recibió un anónimo, anunciándole el atentado.

El comité secretor nihilista le había intimado que dera libertad al pueblo.

Las bombas fueran construidas en San Petersburgo y cargadas por mugeres, habiendo los nihilistas hecho circular el falso rumor de que se construian en Londres para desorientar á la policia.

Telegrafian de San Peterburgo que se modificará la constitucion política y administrativa, creando Cámaras electivas.

El general Boris Melikoff presidirá el nuevo Consejo.

La muerte del Emperador, telegrafian de Londres que compromete la paz de Europa.

El nuevo czar Alejandro III con motivo de la inauguracion de su reinado ha dirigido un manifiesto al pueblo ruso.

«Subimos, dice, al trono de Rusia, Polonia y Finlandia, cuyos Estados son inseparables.

Todos nuestros esfuerzos tenderán al bienestar de nuestros súbditos.

Renovamos el juramento de permanecer fieles al testamento de nuestros mayores y de consagrar nuestra vida á la prosperidad, al poderío y á la gloria de Rusia.»

—Continúa, la lucha entre las tri-

bns marroquíes.

Las autoridades francesas han tomado precauciones para impedir la violacion del territorio argelino.

Gerona 18 de Marzo de 1881.

De toda conformidad.

Un periódico ministerial tan ilustrado y de tan buen sentido práctico como *El Correo*, se ocupa de los rumores que hace circular la prensa de oposicion referentes á disidencias supuestas en el seno del ministerio y en el del partido liberal dinástico, y al desmentirlos, dice:

Así los ministros, como los hombres influyentes de la situacion, están penetrados de la necesidad de vivir estrechamente unidos, olvidando el origen de su procedencia; conocen los peligros que vendrian de una disidencia; recuerdan que el Sr. Cánovas ha vivido seis años por su espíritu de transaccion con los elementos más ó menos conservadores que formaban su gobierno; saben que los exclusivismos traen un espíritu disolvente é insaciable, y de ahí que tengan el propósito más decidido de seguir como están, á cuya decision, si algo le faltara, contribuye el anhelo de sus adversarios por dividirlos.

Exactamente: en el suelto transcrito y, muy especialmente, en las líneas que nos hemos tomado la libertad de subrayar, está sintetizado el pensamiento fijo é invariable de LA LUCHA, nuestro objetivo de siempre y nuestra principal aspiracion de hoy. La union de nuestro partido y la guerra á toda tendencia de exclusivismo, porque, como dice el apreciable colega, estamos penetrados de la necesidad de vivir estrechamente unidos por lo mismo que conocemos los peligros que vendran detras de una disidencia y por la razon práctica é histórica de que sabemos que los exclusivismos traen un espíritu disolvente é insaciable que todo lo perturba, todo le resiente, todo lo debilita y todo lo aniquila.

Nosotros opinamos como *El Correo*, no hoy sino siempre como saben nuestros lectores, porque en todo tiempo hemos dicho lo mismo por lo mismo que en todo tiempo la fuerza es el resultado de la union y la union es la vida de todo partido serio y digno. Si en Madrid se trabaja para desunir á nuestros hombres, en provincias sucede lo propio; para ello se inventan patrañas, se ponen en juego desde la mentira más trivial hasta la suposicion más calumniosa; se siembran sospechas personales, se esparcen dudas y, en fin, se plantean á la sombra del misterio procedimientos que no queremos juzgar ni menos calificar en estos instantes, en cuyas redes se quiere envolver á liberales probados, á constitucionales que nunca, jamás han de contribuir á lo que se desea mientras honradamente y con decoro puedan obrar.

La historia de estos últimos años tiene una lógica incontestable y en-

cierra enseñanzas que ningun liberal de buena fé puede rechazar. El partido liberal ha perdido siempre la partida, porque siempre sus múltiples enemigos, si no lo combatieron de frente, consiguieron sembrar la desconfianza en sus filas; tras la desconfianza, vino el mútuo recelo; tras el mútuo recelo la division y, como resultado lógico, tras la division y es necesario evitar caer ahora.

Lo mismo en Madrid que en provincias, la unidad de opiniones enjendra la de convicciones; la dispasidad y los celos producen las disgregaciones, y como las disgregaciones son los factores que los interesados buscan para su suma, resulta que mientras unos restan sin deber restar, los otros suman cuando no debieron sumar y sabido es el resultado que dan una y otra operacion aritmética.

Estamos, pues, conformes de toda conformidad con lo dicho por *El Correo* y, para ello, no hemos de perdonar medio intencional decorosamente podamos trabajar para tan plausible objeto. Sabemos á donde conducen las divisiones y el egoismo, y por lo mismo que los sabemos, deseamos evitarlo con lealtad y constancia.

El Czar de Rusia.

Todos los periódicos que recibimos vienen indignados contra esa sociedad miserable apellidada nihilista y llenos de protestas expresivas en favor del Emperador asesinado y en contra de los seres degenerados y feroces que componen tan execrable asociacion.

Como todo lo que se refiere á la vida del desgraciado Emperador ha de llamar la atención de nuestros lectores, publicamos á continuacion algunos datos biográficos que sacamos de extensas noticias que, sobre su vida, publica la prensa madrileña.

Después de automatizar el crimen y á la asociacion que lo ha perpetrado *El Correo* dice:

Dos atentados análogos se dirigieron en un solo año contra la vida del Czar. El 16 de Abril de 1866 le tiró un pistolazo el asesino Dimitri Korakosou. El campesino Komisaroff, que cogió el brazo del criminal desviando el tiro, fué ennoblecido con solemnidad.

El segundo atentado se verificó en Paris á donde el Czar habia ido con motivo de la Exposicion Universal (Junio de 1867). Al volver de una gran revista pasada en Longchamps, el polaco Berezowski le disparó un tiro; Alejandro iba en carruaje con los grandes duques, sus hijos y Napoleón III. Un caballero de éste, Mr. Raimboux, le salvó la vida. El asesino, llevado ante el jurado, fué condenado, merced á varias circunstancias atenuantes, á cadena perpetua.

El emperador Alejandro nació el 29 de Abril de 1818, cuando su padre

el emperador Nicolás era solo gran duque y se hallaba separado del trono por su hermano mayor el gran duque Constantino; pero ya, según se dice, un pacto de familia le designaba como presunto heredero de la corona. Su madre, Alexandra Feodorowna, era hermana del rey de Prusia, Federico Guillermo IV.

La educacion de Alejandro II empezó bajo la direccion del general alemán y protestante Moerder, y la concluyó el poeta Jonkowsky, de la escuela romántica y del viejo partido ruso. Ambos fueron sus maestros oficiales, pues el verdadero lo fué su padre, quien se esforzó en formarle á su imagen, haciéndole vestir el traje de soldado, y enseñándole el ejercicio con la misma rudeza que le hubiera hecho un cabo de instruccion.

El 4 de Mayo de 1834, cuando contaba 16 años, el Czarewitsch, fué declarado mayor de edad. Comandante de lanceros de la guardia, capitán de cosacos, primer ayudante de campo del emperador, nunca pudo acostumbrarse á la vida de maniobras, revistas y paradas á que su padre obligaba á todos los principes de la casa imperial.

El spleen se apoderó del czarewitsch hasta el punto de creerse comprometida su salud, en vista de lo cual fué enviado á Alemania para que se restableciera. Su viaje, que fué una continua fiesta, terminó concertando su matrimonio, en la corte de Hesse-Darmstadt, con la princesa Maria, hija del gran duque Luis II. Esto acontecia en 1841.

Desde 1826 llevaba el título de Canciller de la Universidad de Finlandia, pueblo que trató de ganar para Rusia, adormeciendo su espíritu de independencia. Tuvo tambien, desde la muerte del Gran duque Miguel Paulowitch la alta inspeccion de las escuelas militares del imperio en el desempeño de cuyas funciones mereció grandes elogios de su padre por sus desvelos en educar á la juventud en el verdadero espíritu ruso.

Era el emperador Alejandro, según se dice, en su vida privada, modelo de dulzura y amabilidad. Amaba con ternura y pensaba con no vulgar inteligencia. No se sustraia por completo al espíritu del siglo y hasta tenia cierta inclinacion á la libertad; pero esto en las cosas que no interesasen en lo más mínimo á la dominacion rusa.

Su actividad, su inteligencia, su vida entera, por decirlo así, la consagró á la emancipacion de los siervos, que es sin duda alguna la obra que más honra la política de su reinado. El manifiesto relativo á esta gran transformacion social, está fechado en 19 de Febrero de 1861 (3 de Marzo según el calendario ruso).

Este manifiesto decreto se acordó en una solemne y memorable sesion del Consejo imperial, que se reunió á pesar de la sorda guerra que la

nobleza entabló para impedirlo. El decreto dispone que los señores queden dueños de la propiedad territorial; pero ordena que el siervo usufructúe la tierra que cultiva, pagando su antiguo amo una cierta renta ó cánon que debían fijar las autoridades. Al emancipado se le concedía el derecho de adquirir el pleno dominio de su usufructo, redimiendo el censo que sobre él pesaba.

Al subir Alejandro al trono de Rusia, no poseía más que 974 kilómetros de vías férreas. Durante los 20 primeros años del reinado se han construido 20.000 kilómetros. Además la navegación fluvial ha quintuplicado; la emancipación de los siervos ha producido siete millones de pequeños propietarios; en 1876 había 22.000 escuelas de primeras letras.

Tales son los acontecimientos más culminantes de la vida y reinado del emperador Alejandro II.

Del matrimonio del difunto emperador con la princesa de Hesse nacieron en 20 Setiembre 1843 el gran duque Nicolás, que murió en Niza el 24 Abril 1865; en 10 Marzo 1845 el gran duque Alejandro, cesarewitch ó gran duque heredero á consecuencia de aquel fallecimiento; en 23 Abril 1847 el gran duque Vladimero casado en 28 Agosto 1874 con Maria Pawlona, hija de Federico Francisco, gran duque de Mecklenburgo; en 14 Enero 1859 el gran duque Alexis; en 17 Octubre 1853 la gran duquesa Maria, casada el 23 Enero 1874 con el príncipe Alfredo, duque de Edimburgo, hijo de la reina Victoria de Inglaterra; en 11 Mayo 1857 el gran duque Sergio, y en 3 Octubre 1860 el gran duque Pablo.

El nuevo emperador que tomará el nombre de Alejandro III, tiene, por lo tanto, trienta y seis años. Es general de infantería y de caballería, comandante general de la guardia Imperial, hetman de todos los cosacos, canciller de la Universidad de Helsingfors y jefe de dos regimientos del ejército alemán.

El 9 de Noviembre de 1866 contrajo matrimonio con la princesa Maria Dagmar, hija del rey Cristian IX de Dinamarca, nacida el 26 de Noviembre de 1847.

Su hijo mayor, hoy cesarevich, se llama Nicolás, y nació en San Petersburgo el 18 de Mayo de 1868, tiene además dos hijos llamados Jorge y Miguel, y una hija llamada Xenia.

Correspondencias.

Madrid 14 Marzo de 1881

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

El asesinato del emperador de Rusia: de que di á V. noticias detalladas en mi telegrama de anoche, tiene el triste privilegio de ocupar la atención de todo el mundo, pues no se habla de otra cosa, lo mismo en las regiones oficiales que fuera de ellas.

Tan infausta nueva, ha producido en la familia real la mas penosa impresión.

Durante el día de hoy, la embajada rusa ha sido visitada por multitud de hombres importantes en la política, que han querido hacer constar la profunda indignación que les ha causado semejante atentado.

Un telegrama recibido de San Petersburgo esta tarde, dice; que esta capital presenta un aspecto lúgubre é imponente.

Gran número de patrullas de fuerza armada han recorrido las calles auxiliando á los agentes de la autori-

dad en el reconocimiento de ciertos sitios sospechosos que han dado por resultado la detención de varias personas algunas de ellas de buena posición social. Que entre los detenidos se cree esta uno de los que arrojaron las bombas explosivas. Que el gobierno ha estado toda la noche reunido en Consejo y que acordó la inmediata proclamación del Príncipe heredero como emperador de Rusia.

Otro telegrama recibido esta tarde participa que en Moscu y otras ciudades populosas del imperio moscovita, en la madrugada de ayer aparecieron en las esquinas unos pasquines anunciando el inmediato fin de Alejandro segundo Nicolas emperador de Rusia, cuya sentencia de muerte pronunciada hace tiempo por el gran Censejo Nihilista, no había podido ser ejecutada por causas ajenas á la voluntad de los encargados de la ejecución pero que de un momento á otro tendría cumplido efecto.

Otro telegrama cuenta que en la confusión que se produjo en el acto de la explosión de las bombas, hubo muchas contusiones.

Los transeuntes corrian despavoridos en todas direcciones sin encontrar donde meterse por que todas las puertas se cerraron.

Segun noticias telegráficas recibidas en Madrid de Roma, Viena y Berlin, el asesinato que embarga todos los ánimos, ha causado dolorosa impresión en las familias reales de las Potencias citadas, y en estas noticias, dice que se deja entrever la idea de convocar un Congreso Europeo en que figuren todas las naciones para establecer una acción común contra cierta clase de asociaciones que serian perseguidas hasta sus últimas guaridas sea donde quiera que estas se encuentren.

Esto es cuanto por hoy he recogido en mi correría por los centros oficiales y no oficiales acerca del crimen de Sn. Petersburgo y lo que se ha dicho en círculos diplomáticos.

El rey y el Gabinete, han telegrafado su mas sentido pésame á la familia imperial de Rusia.

El Consejo de ministros se ha reunido á última hora bajo la presidencia del Sr. Sagasta y continúa á la hora de la salida del correo.

Decíase entre varios hombres políticos, que lo de Rusia, puede suceder que modifique algun tanto los planes políticos del gobierno, pero otros aseguran que el Sr. Sagasta llevará adelante sus propósitos liberales, pero decidido tambien está, á que la ley no sea letra muerta, y que el que faltare á ella, será castigado con el mayor rigor

El corresponsal.

Madrid 15 de Marzo de 1881.

Un telegrama recibido hoy de San Petersburgo dice; que los dos autores del asesinato del emperador que fueron presos al poco tiempo de ocurrida la catástrofe, se encuentran vijilados en su prision por centinelas de vista y se muestran muy reservados por lo que respecta á los cómplices que necesariamente han de tener por el origen que todo el mundo supone con sobrados fundamentos.

Como señal de luto por tan terrible hecatombe, en todo el imperio se han suspendido todas las diversiones públicas por algun tiempo.

Llama la atención de muchos políticos encanecidos, el hecho de que aquel atentado no haya alterado en lo mas mínimo el orden que continúa inalterable en todo el territorio

moscovita, siendo muchos los cálculos y conjeturas que con tal motivo se hacen.

La conferencia que el Sr. D. José Posada Herrera tuvo ayer con el rey y que por cierto duró muy cerca de una hora, ha escitado vivamente el interes de muchos hombres políticos.

A juicio de personas que suelen estar bien enteradas de ciertos secretos de Estado, dicen que en dicha conferencia hablando del crimen de S. Petersburgo que es el tema obligado de todas las conversaciones se vino á parar á la cuestion política social que tanto campo presenta.

De aqui el que la entrevista se prolongara tanto. Añádese que S. M. oyó con marcadas muestras de interes al renombrado asturiano quien parece que hizo gala de los grandes conocimientos que tiene de las cosas del mundo.

Esta mañana á primera hora el señor Martinez Campos en un coche de plaza se dirigió á la morada del Sr. Posada y por espacio de pocas horas de una hora estuvo conversando con este.

El ministro de la guerra parece que desde aqui se trasladó con cara de satisfecho, á la casa de su buen amigo Sr. conde de Valmaseda en cuya compañía permaneció un buen rato, acaso contándole sus impresiones de la visita que acababa de hacer.

Decíase anoche en una tertulia donde suelen saberse importantes secretos de la política, que la actitud en que D. Francisco Silvela y sus amigos se han colocado con respecto á sus correligionarios los conservadores, es de mera espectacion hoy por hoy.

El Sr. Silvela, decían, comprende perfectamente lo difícil que ha de serle, por mas que quiera, continuar en un partido donde figura don Francisco Romero Robledo, su antagonista, con quien nunca podrá transigir.

Comprende que pueda ocurrir tambien, á caso cuando menos se piense, un desbarajuste en el fusionismo que por resultado de un deslinde que viniera como consecuencia inmediata á realizar un antiguo proyecto que dió que hablar mucho en la prensa con la union de los centralistas campistas y de varios individuos del elemento jóven de los constitucionales. Y esto parece que el Sr. Silvela mira con muy buenos ojos, por mas que se muestra muy cauteloso para desorientar á los suspicaces.

Esto se dijo en una tertulia por personas que tienen buenas narices, segun espresion vulgar, y su testimonio viene á confirmar cuanto en la próxima pasada semana le dije á V. á propósito del regreso del diputado por Llanes.

Quien debe saberlo asegura que este no oculta á sus amigos el desagrado que le causa el modo y forma con que estan procediendo varios gobernadores en la cuestion de Ayuntamientos y diputaciones, por que ante la opinion pública, producen semejantes medidas el efecto contrario.

Este mismo juicio emitian sin reserva alguna en el salon de conferencias del Congreso ministeriales de procedencia constitucional y varios demócratas que calificaban de inhábil semejante sistema y añadian que ciertos ministros habian hecho á sus compañeros algunas observaciones en el citado sentido y que parece resuelto á reiterarlas para que semejantes espectáculos no se prolonguen por mas tiempo.

Hombres importantes de la situa-

cio, aseguran que el interes del gobierno esta en que vengan al futuro Congreso todos los jefes de los diferentes bandos políticos; y que por tanto procurará que sus amigos no hostilien las candidaturas de aquellos.

En cierto centro oficial se ha dicho esta tarde, que en principio esta acordado por el ministerio un pequeño arreglo en el personal de gobernadores de provincia para antes del periodo de las elecciones generales.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

Ayer llegó á esta ciudad el escuadrón de caballería que ha de reemplazar al del Regimiento de Alcantara que guarnecía esta plaza. La esmerada educación y finísimo trato del Capitan Sr. Sotomayor y demas oficiales de su dignísimo mando, dejan tan gratos recuerdos en la buena sociedad Gerundense, que es general el sentimiento que su marcha causa á sus numerosos amigos. Oficiales de las condiciones de los aludidos honran el uniforme que visten y al ejército á que pertenecen.

Esperamos que los que les reemplazan sabrán captarse de la misma manera las simpatías de estos habitantes.

—Ha fallecido en Londres de un ataque de apoplejia, á la edad de 83 años, sir Jorge Falkinton.

Pasó toda su vida en enderezar entretos de la raza caballar. Por primer tropiezo rompióse un día la espalda derecha, fracturóse más tarde el cráneo y sufrió la operación del trépano; rompióse tres veces el brazo izquierdo, se le hundieron otra vez tres costillas, clavóse otra el cuñillo de muerte en el muslo, fracturóse el brazo derecho, fuécesente cuatro veces los puños y otra el pie. Y no para aquí todo; falseásele además una fractura de la tibia, siete costillas rotas de un golpe, un mordisco de caballo que se le llevó la mejilla izquierda, una rotura del estérnon, cinco heridas en las piernas y siete caídas en el agua. Esto hasta los 60 años; á los 66 deja una pantorrilla en una empalizada y á los 80 debióse amputar un dedo del pie á consecuencia del último tumbó.

En sus últimos momentos declaró que sentia morir por dejar de montar su querida «Vena» una jaca que le habia dado diez y seis tumbos, tres de ellos de graves consecuencias.

—Ha caido un fuerte pedrisco en el término de Ripol, habiendo causado en sus campos daños de alguna consideracion.

—Algunos Ayuntamientos han respondido á la circular del Sr. Gobernador civil de la provincia, contribuyendo en la escasa medida de sus fuerzas á la suscripción para el segundo centenario de Calderon de la Barca.

—Acaba de ser derribado en Norte-América el árbol mas antiguo del mundo. Levantábase en las cercanías de San Francisco y calculado por el número de sus anillos contaria 4840 años de existencia. Trecentas personas cabian holgadamente en una hendidura hechar en su tronco.

—Nos escriben de Figueras que cada día toma allí mas cuerpo el propósito, iniciado desde hace mucho tiempo, de celebrar una exposicion local para la época de su feria nombrada de Santa Cruz, que tiene lugar todos los años á primeros de Mayo.

—Hoy, fiesta votiva en esta ciu-

dad, tendrá lugar por la tarde con la pompa de costumbre la procesion general que en honor de S. Narciso se celebra todos los años, en testimonio de agradecimiento hacia el Santo mártir por haber librado á este vecindario del azote de la peste que en 1580 diezmará á los demas pueblos de la provincia.

—El Ayuntamiento de Vilallobent, ha acordado elevar una razonada instancia á la Diputacion provincial en súplica de que se le otorgue una subvencion de fondos provinciales, con el fin de poder dar cima á las obras del puente llamado de la *Granota*.

—A causa de la nieve que estos dias ha caido por la parte de la montaña, se ha modificado algun tanto la relativamente elevada temperatura de que veniamos disfrutando.

—Segun noticias, se estan ultimando con gran actividad los estudios de un tranvia de vapor que deba seguir el trazado de Palamos á Flasa, pasando por Palafrugell y la Bisbal y utilizando en su parte principal la carretera.

—Las aguas del Onar en su avenida del martes último, arrastraron las palancas de la puerta de la Barca y den Vila, apenas repuestas, despues de las avenidas que experimentó aquel rio en los últimos temporales de agua.

—De un periódico de Barcelona:

Hé aqui una administracion de correos barata y leal. Existe en el Estrecho de Magallanes, entre la Patagonia y la Tierra del Fuego, una oficina postal que funciona sin personal; sin cartero, sin intervencion y sin sellos de correos. Consiste simplemente en una caja asegurada en una roca, debajo de un cobertizo que la protege contra las inclemencias del mal tiempo, á algunos metros de altura sobre las altas mareas. La caja está cerrada solamente por una trampilla, y todo buque que pasa envía un bote, que deposita su correspondencia para la ruta opuesta á la que lleva el barco, y retira la destinada á su propio rumbo. La caja está colocada bajo la garantia de la buena fé de los navegantes, y no hay ejemplo de que se haya cometido el menor abuso; ni de que una sola carta haya sido desviada de su destino; llega mas tarde ó mas temprano, segun es más ó menos frecuente el paso de buques; por aquel paraje; pero siempre llega.

Correo de Madrid.

Correo del 14

Ayer tarde conferenció con el señor ministro de la Gobernacion una comision de la Sociedad Económica Matritense, para entregar una exposicion en que se pide el establecimiento de un colegio-asilo para lisiados pobres de ambos sexos, á semejanza del colegio que fundó la Sociedad Económica en 1804 para ciegos y sordomudos.

—Una comision de la junta directiva de las clases pasivas se ha presentado el señor Camacho, pidiendo que se rebaje el descuento que sufren aquellas en sus exiguos sueldos.

El señor ministro recibió cariñosamente á la comision, ofreciendo hacer en obsequio de clases pasivas cuanto le sea posible, pues juzga muy equitativos los deseos de tan respetable clase.

—Es probable que se crea la plaza de secretario segundo en la legacion de España en China, concediéndose dicho puesto á D. Nicolas Rivero.

«El Liberal» considera este nombramiento como acto de reparacion, y elogia con tal motivo á nuestro amigo el señor ministro de Estado.

Correo del 15

No fiándose el Sr. Romero Robledo del éxito en las próximas elecciones en los distritos andaluces que le eran adictos, piensa distribuir el tiempo que falta has-

ta aquéllas de la siguiente manera:

Las próximas fiestas de Semana Santa y feria las pasará en Sevilla, y una vez terminadas éstas, establecer su cuartel en Antequera, desde cuyo punto girará visitas de inspeccion á las capitales de Málaga Granada y Córdoba.

—Dos tendencias existen actualmente en el seno del partido conservador.

Una es la de que deben presentarse los diputados conservadores á las Cámaras formular un voto de censura al Gobierno.

Otra es la de no autorizar con su presencia acto alguno del Gobierno.

Preguntando á un personaje cual de las dos opiniones es la más aceptable, dicen que contestó:

«La primera la creo inoportuno; la segunda me parece facciosa.

—Ayer tarde se reunieron en el Congreso, bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera, los senadores y diputados asturianos, para deliberar acerca de la exposicion de la Diputacion Provincial y Ayuntamiento de Asturias, pidiendo que no se pruebe el proyecto de reforma del trazado del ferrocarril de Noroeste.

Tercieron en el debate los Sres. Quintana, Posada, Suarez Inclan, conde de Toreno y marqueses de Muros y de Hoyos. La mayoría de los oradores, así como de los representantes de aquella region, se expresó en términos contrarios á la variacion del trazado y disminucion de curvas.

En breve se entregarán el ministro de Fomento varias exposiciones pidiendo se mantenga el primitivo plano.

Provincias.

Las fábricas de tejidos de Valls, cuyos operarios se declararon en huelga hace pocos dias, han sido abiertas de nuevo, habiendo admitido los dueños de los talleres á muchos trabajadores que han llegado de otras provincias, pagándoles mejor jornal que ganaban los huelguistas.

—Con el título de *Siniestros marítimos* publica el «Avisador» de Cádiz, del viernes último las noticias siguientes:

«A consecuencia del fuerte y molesto viento Levante que en el dia y noche de ayer reinó, han ocurrido en nuestra bahia algunos siniestros marítimos, que por fortuna no han ocasionado ninguna desgracia personal.

A las nueve próximamente de la pasada noche, el falucho «Virgen de la Cinta»; perteneciente á la matrícula de Huelva mandando por su propietario don Matias Muñoz, empezó á zózobrar á consecuencia de haberse desprendido sus amarras, inmediatamente dieron sus tripulantes la voz de auxilio, que le fué prestado por el laud «San Andrés», no sin grave riesgo por parte de la gente que á su bordo se encontraba. Tan pronto como tuvo conocimiento del hecho el digno ayudante de esta capitania don Francisco Rivera, que se hallaba de guardia, se personó acompañado de varios marineros pertenecientes á aquella dependencia, en el extremo del muelle de la Puerta del Mar, desde donde se arrojó á los naufragos un cabo, á fin de que por él pudiesen saltar á tierra, como así tuvo efecto, por ser de todo punto imposible atracar el referido laud á la escala.

Se hacen grandes elogios del celo y pericia desplegado en tan criticos momentos por el precitado Sr. Rivera, que en mas de una ocasion se vió envuelto por las furiosas olas que con horrible impetu se estrellaaban sobre la escala donde aquel se encontraba dando órdenes y dirigiendo la operacion para poner á salvo á los infelices naufragos, que á no ser por el valor de este pundonoroso marino, hubieran tenido que lamentar á un mayores fatigas y desgracias.

La embarcacion «Virgen de la Cinta» se fué apique, continuando hoy sumergida, hasta tanto cese el mal tiempo y puedan verificarse las maniobras necesarias para ponerla á flote.

También naufragó en la noche anterior un laud, cuyos restos han permanecido hoy atracados al muelle de la Puerta de Sevilla.

En el sitio conocido por «Punta Cantera» se sumergieron diez canchales que se encontraban cargados de sal. Igualmente se han perdido otras varias embarcaciones menores que fueren destrozadas por el furioso elemento dominante en el dia de ayer y hoy.

Estas son las noticias que hemos podido adquirir sobre siniestros marítimos ocurridos en nuestra bahia.

Seccion bibliográfica

Agradecemos á D. Pablo Isidoro Planas, el regalo que nos ha hecho de su *Manual completo del sistema métrico decimal*, obra muy importante y de resulta dos prácticos por encontrarse en ella la resolucion á cuantas dudas puedan ocurrir en el nuevo sistema de contabilidad. Se vende á una peseta ejemplar, en casi todas las librerías y en la imprenta Española, Hospital 87 Barcelona.

—El último número de *El Periódico para todos* que acabamos de recibir, contiene el sumario siguiente:

«Nuestros grabados—El corregidor de Almagro—El principio y el fin—El baile de máscaras—El Zahosi—El Guardian de los Gerónimos—Causas célebres—Seccion festiva—Variedades—Aplausos ruidosos—Un invierno en el polo—Una profesion nueva—Charada—Solucion.

—Firmado por un Demócrata é impreso en el establecimiento del señor Llach, hemos recibido una hoja suelta titulada *La Inquisicion* en la cual, apoyándose en las obras de Voltaire y de Peletan, se prueba los dolores acerbos que á la humanidad ha reportado siempre la intransigencia religiosa y se recomienda la union de la gran familia liberal para oponerse á ese enemigo que se llama fanatismo.

Noticias teatrales

Y MUSICALES.

Rubistein ha conseguido fanatizar al público de Granada en los conciertos que ha dado en el teatro de aquella histórica ciudad.

—Para la próxima temporada del teatro de Convent-Garden de Londres, el empresario Sr. Gye, ha contratado una compañía compuesta de la Patti, la diva Albani, la Senbrich-Bosio, la Valleria, la Furch-Madier, la De Reszké, la Wanrots, la Pasqua, la Scalchi; los tenores Gayarre, Nicolini, Marin, Mierzwinski y Perugini; los barítonos Lassalle, Cotogni, Athos y también se asegura que Battistini; directores de orquesta lo serán Bevnignani y Dupont.

—El propietario del periódico *New-York Herald* que reside en Pau actualmente, ha contratado la brillante orquesta del célebre Juan Strauss con objeto de obsequiar á sus amigos con varios conciertos. Este capricho del señor Gordon le cuesta la friolera de 110.000 francos.

—Por el Ministerio de Estado se ha concedido al maestro Breton la pension de mérito extraordinario por la música en la Academia de Bellas Artes de España, en Roma.

Lo celebramos. Parece que á la pension del Estado, añade S. M. el Rey otra pension particular á favor del Sr. Breton para que pueda dedicarse á grandes

trabajos en el extranjero y realizar los viajes que sean necesarios al mejor aprovechamiento de los estudios.

También lo celebramos.

—Leemos en un colega de Oviedo, que ha sido ajustada para cantar en aquel teatro, la distinguida contralto de ópera y antigua amiga señorita D.^a Filomena Llanes.

Mucho nos alegraremos se confirme la noticia, pues segun el colega de referencia, aquel público conserva recuerdos muy gratos de tan distinguida artista.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy: S. Gabriel de Arcángel, S. Braulio, ob. y cf. S. Alejandro.

Santo de mañana S. José, esposo de Nuestra Señora, patron de la Iglesia católica.

Cuarenta Horas Iglesia de las Beatas.

Telegramas

(De los Periódicos de Barcelona.)

Madrid 16.—En la junta de la exposicion general española, predomina la idea de excluir los planos materiales y trabajos extranjeros de la construccion del Palacio de la Exposicion, con objeto de proteger las industrias, artes y obreros españoles.

Los fabricantes de Cataluña pertenecientes á la Junta de valoraciones y aranceles han acordado dimitir, considerando la imposibilidad en que se encuentran en favorecer los intereses de la industria, dado el caracter reformista dominante en dicha Junta.

La *Gaceta* nombra directores de Justicia y Hacienda del ministro de Ultramar á don Leandro Rubio á don Joaquin Angoloti.

También publica el indulto del coronel Pulgar de la pena que le fué impuesta por delito de conspiracion comprendiendo el indulto á los demas interesados en dicho proceso.

El señor Posada Herrera aconseja al gobierno que debe entenderse el año solar y no el económico respecto al plazo de la presentacion de los presupuestos, pero el gobierno se inclina á leerlos antes de concluir el año económico para quitar todo pretexto á la oposicion conservadora.

La mayoría de los Comités constitucionales de Madrid ofrecen apoyar en las próximas elecciones una candidatura que seguramente se basará en los señores Balaguer y Angulo.

Indicase al señor Balaguer para director del Banco-Hipotecario.

Indudablemente hay muchos diputados y senadores de la antigua mayoría, incluso el ex-ministro señor Lasala, que estan decididos á facilitar la celebracion de la sesion, para que pueda leer el gobierno los presupuestos, significando esta actitud el evidente fracaso de los planes del señor Romero Robledo, enérgicamente contrariado por el señor Silvela.

Telegramas oficiales anuncian el levantamiento de una partida de bandidos en Guadix.

La Junta de los moderados históricos continúa reunida en casa del señor Moyano, tratando de los preliminares de la Asamblea general del partido convocada hace tiempo.

El señor Posada Herrera ha tomado hoy posesion de la presidencia del Consejo de Estado reuniéndose este en pleno presidido por el presidente del Consejo de ministros, dándose gran solemnidad á dicho acto.

Imp. de «La Lucha»

ANUNCIOS.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfección los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la prurita y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway 53, Oxford-Street, Londres.

IMPRENTA DE 'LA LUCHA'

Plaza de Bell-lloch, número 4, Gerona.

Se sirven con prontitud, y conciencia en los precios, toda clase de impresos.

PASTILLAS DE NIELK

de Clorato de Potasa Comprimidas

para las Enfermedades de la Garganta.

Anginas agudas y crónicas, bronquitis, ulceraciones bucales y faringeadas, salivación mercurial, fetidez de aliento, estincion de la vox, difteria, crup, etc., etc.

— Precio 6 reales caja

De venta en las principales farmacias. Deposito general Dr. Masó, Rambla Estudios, 7, Barcelona.

Se vende en Gerona, Farmacia del Dr. Garriga, Plateria, 29

CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

POR LAS

Píldoras Febrífugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las *Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison*, y despues de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo, al punto donde se designe.

Deposito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona. y d

DEPOSITO DE RELOJES, Fornituras y Herramientas de toda clase para Relojeria, de

CASA EN FIGUERAS.

Calle Junquera núm. 2.

RIDAURA

SUBIDA AL PUENTE DE PIEDRA, GERONA.

Ya no hay necesidad de salir de esta ciudad para comprar con gran ventaja toda clase de relojes. En este establecimiento encontrarán unido completo de todos precios relojes y mensionen relojes para señoras, caballeros y niños, de oro, plata, plaqué niquel, dorados etc. Relojes de cuerda perpetua, de esfera luminosa ó de noche de sobremesa de cuadro, pared despertadores de todos sistemas, cajas de música de muchas dimensiones, cuadros con figuras de movimiento, pájaros cantantes y cuantas novedades van saliendo de grandes centros. ESPECIALIDAD EN RELOJES DE TORRE Ó CAMPANARIO.

BERTURAS DE REGISTRO.
VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes.

EL VAPOR ALFONSO XII

Saldrá del puerio de Barcelona el 25 de Marzo para

PUERTO-RICO Y HABANA,

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos. Admite tambien carga y pasajeros con billetes directos para MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS, trasbordando en PUERTO-RICO, desde donde tiene establecido la Empresa un servicio especial en combinacion, para servir directamente aquellos puertos.

La carga se recibira hasta el dia 22. NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los dias 4 de cada mes, se espon-billetes para NUEVITAS, GIBARA y SANTIAGO DE CUBA, con trasbordo HABANA.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

MENSAJERIAS MARITIMAS.

(Antes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona: Todos los domingos á las 10 de mañana. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el NIEMEN. Tien

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecchia, Genova, Livorno, Ná. es Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y vario puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Arábico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR. Se emplean solo 26 dias en el viaje—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores, La France Savoie Poitou Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajer

Para Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de marzo **EL VAPOR LA FRANCE de 5000 toneladas.**

Precios:—1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta y se proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señores en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si an desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por la del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la republica que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particularés se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 16 y antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Los representantes en esta capital de Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, los señores don Amiceto Palahí, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerias se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en nuevo.

CASA EN OLOT.

Calle San Esteban, 27